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Réunion ordinaire du Conseil municipal de Grand-Bouctouche 
 

PROCÈS-VERBAL 
 

le mardi 13 juin 2023 
19 h 00 

Salle du conseil 
 
Présence : Aldéo Saulnier, maire 
 Pauline Hébert, maire suppléante 
 Jean-Claude Babineau, conseiller 
 Achille Bastarache, conseiller 
 David Boudreau, conseiller 
 Mariette Cormier, conseillère 
 Lise LeBlanc, conseillère 
 Clétus Maillet, conseiller 
 Gérald Saulnier, conseiller 
 Serge Arsenault, directeur général et greffier 
 Joanne Savoie, greffière adjointe 
 Martine Girouard, École Calixte F. Savoie 
 Christine Goguen, École Calixte F. Savoie 
 Onze (11) autres personnes présentes 
 
 
1. Ouverture officielle de la séance 

 
Le maire, Aldéo Saulnier, ouvre officiellement la séance à 19h00 et souhaite la 
bienvenue aux personnes présentes. 
 

 
2. Adoption de l'ordre du jour 

 
23-70 : PAULINE HÉBERT / MARIETTE CORMIER 
 
Que l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 

 
ADOPTÉE 
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3. Divulgation de conflit d’intérêts 
 
Aucun conflit d'intérêts n'est déclaré. 

 
 
4. Adoption des procès-verbaux de la réunion du 9 mai 2023(ordinaire) et du 

17 mai 2023(annuelle) 
 
23-71 : JEAN-CLAUDE BABINEAU / LISE LEBLANC 
 
Que l’on adopte les procès-verbaux de la réunion du 9 mai 2023(ordinaire) et du 
17 mai 2023(annuelle) tels que présentés. 

 
ADOPTÉE 

 
 
5. Correspondances 
 

Marie-Mai Hébert – Carte de remerciement pour don envers leur troupe de théâtre 
communautaire « Les Mai-Z-Anges ». 

 
Comité organisateur du 10e Gala des anciens et anciennes ÉCC – Carte de 
remerciement pour don envers l’encan de leur Gala. 
 
Médard Allain – Lettre de remerciement de la part des pompiers volontaires de 
Grand-Bouctouche pour permettre de tenir les Gros Tyme dans le Centre J. K. 
Irving. 
 
Société de développement régional – Lettre faisant part qu’une contribution de   
3 000 $ pour le projet d’une Vidéo promotionnelle de Grand-Bouctouche a été 
approuvée. 
 
Société de développement régional – Lettre faisant part qu’une contribution de   
6 000 $ pour le projet du Parc des Monuments des Vétérans a été approuvée. 
 
Ville de Châtellerault – Invitation au maire à participer aux festivités du 250e 
anniversaire de l’arrivée des Acadiens dans le Poitou. 

  
Présentation publique 
 
Mesdames Martine Girouard et Christine Goguen démontrent les différentes 
phases de leur projet et soulignent l’importance du Parc communautaire Calixte 
F. Savoie à Sainte-Anne-de-Kent. Elles ajoutent que le Parc communautaire est 
un endroit sécuritaire pour les gens de tous les âges.  
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La phase 2 est une piste pédestre d’une longueur de 400 mètres avec des bancs 
au 100 mètres en attente du financement de la Société de développement 
régional. La phase 3 est un terrain asphalté clôturé au périmètre ainsi que deux 
paniers de basketball encrés pour un coût de 92 425,50 $.  
 
Elles demandent une aide financière de Grand-Bouctouche pour réaliser la 
phase 3 de leur projet. 

 
 Le maire remercie Mesdames Girouard et Goguen de leur belle présentation et 

fait part que leur projet va faire partie du budget 2024. Il ajoute que le conseil va 
discuter de leur demande un peu plus tard. 

 
 
6. Travaux - Centre J. K. Irving  

 
23-72 : JEAN-CLAUDE BABINEAU / GÉRALD SAULNIER 
 
Que l'on remplace le ciment à l'entrée de la Salle de conditionnement physique 
et de l'aréna J. K. Irving par la compagnie Edgeline Construction Ltd. pour un 
montant de soixante-deux mille dollars (62 000 $) plus TVH qui sera pris dans le 
compte Dons externes - Centre multifonctionnel. 

 
ADOPTÉE 

 
 
7. Politique vaccinale – abrogation 

 
23-73 : MARIETTE CORMIER / ACHILLE BASTARACHE 
 
ATTENDU QUE le Conseil municipal de Bouctouche a adopté la Politique GÉN 
12 – Politique en matière de vaccination contre la COVID-19 le 18 octobre 2021;  
 
ATTENDU QUE la crise hygiénique causée par la COVID-19 n’impose plus de 
restrictions dans les espaces publics et lieux de travail;  
 
ATTENDU QUE des directives quant à ce qui constitue un niveau d’immunisation 
souhaitable contre la COVID-19 ne sont pas clairement établies par la Santé 
publique.  
 
IL EST DONC RÉSOLU QUE le Conseil municipal de Grand-Bouctouche abroge 
la Politique GÉN 12 – Politique en matière de vaccination contre la COVID-19 à 
partir de maintenant. 

ADOPTÉE 
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8. Politique en matière d'octroi et don aux organismes   
 
a. Demande - Escadron 763 Bouctouche « Cadets de l’Aviation »   

 
23-74 : PAULINE HÉBERT / DAVID BOUDREAU 
 
Que l'on fasse un don deux mille dollars (2 000$) à l'Escadron 763 
Bouctouche « Cadets de l'Aviation ». 

 
ADOPTÉE 

 
 
9. Programme de subventions communautaires  

 
a. Demande - Alexander Allain 

 
23-75 : ACHILLE BASTARACHE / JEAN-CLAUDE BABINEAU 
 
Que l'on fasse un don de cent dollars (100 $) à Alexander Allain pour aider 
à défrayer ses dépenses de participation pour une activité à l’échelon 
national. 

ADOPTÉE 
 

 
10. Rapport de permis de construction 

 
Le rapport de permis de construction pour le mois de mai 2023 est lu par le 
directeur général. 

 
 
11. Numéros de voirie  

 
23-76 : PAULINE HÉBERT / CLÉTUS MAILLET 
 
ATTENDU QUE le Règlement général pris en application de la Loi sur le service 
d’urgence 9-1-1 exige qu’une adresse soit assignée à toutes les résidences et 
tous les commerces du Nouveau-Brunswick et que celle-ci soit affichée;  

 
ATTENDU QUE suite à la réforme de la gouvernance locale, de nombreuses 
régions du Nouveau-Brunswick appartiennent désormais à des entités de 
gouvernances locales nouvellement restructurées; 

 
ATTENDU QUE les directeurs généraux des gouvernements locaux du comté de 
Kent recommandent que ce service soit offert par la CSRK; 
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IL EST DONC RÉSOLU QUE la Commission de services régionaux de Kent soit 
responsable de fournir les numéros de voirie à toutes les propriétés situées dans 
les gouvernements locaux du comté de Kent. 

 
ADOPTÉE 

 
 
12. Arrêté 2023-04 - Arrêté concernant les frais de services d’urbanisme 

fournis par la Commission de services régionaux de Kent - troisième 
lecture lue par titre   
 
23-77 : JEAN-CLAUDE BABINEAU / LISE LEBLANC 
 
Que l’on adopte la troisième lecture de l'Arrêté 2023-04 – Arrêté concernant les 
frais de services d’urbanisme fournis par la Commission de services régionaux 
de Kent. 

ADOPTÉE 
 

 
13. Avis de recommandation - Nicholas Hébert (BDN Development Ltd.) - 

avenue Claude & rue Louis-Bourg  
 
Le directeur général fait part que l’avis de recommandation de la CSRK sur la 
demande de modifier le zonage actuel de la propriété située au coin de l’avenue 
Claude et de la rue Louis-Bourg de résidentiel unifamilial à résidentiel haute 
densité est que la demande de rezonage soit recommandée puisque l’ajout de 
nouvelles unités résidentielles dans le secteur comblera un besoin actuel dans la 
municipalité. 
 
 
23-78 : PAULINE HÉBERT / ACHILLE BASTARACHE 
 
Que l’on fasse publier l'avis de rezonage en vertu de l’article 111 de la Loi sur 
l'urbanisme pour le terrain identifié par le NID 25485582 situé au coin des rues 
Claude et Louis-Bourg sur le site Web de la Ville de Grand-Bouctouche dans les 
prochains jours pour examiner les oppositions au projet d’arrêté pendant la 
réunion publique du 11 juillet 2023 à 18h00. 

 
ADOPTÉE 

 
 
14. Rapport du chef pompier 

 
Le rapport du chef pompier pour le mois de mai 2023 n’a pas été soumis. 
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15. Rapport de déchets solides 
 
Le rapport de déchets solides pour le mois de mai 2023 n’a pas été soumis. 

 
 
16. Montants perçus des taxes d'eau & d'égouts 

 
Le directeur général souligne que le total des montants reçus pour les taxes 
d'eau et d'égouts en mai 2023 est de 18 114,49 $. 
 

 
17. Décision(s) découlant du point Correspondances / présentations publiques 

 
Le maire fait part de la présentation publique sur le projet du Parc 
communautaire Calixte F. Savoie et de leur demande d’aide financière pour 
réaliser la phase 3.  
 
Le directeur général suggère au conseil de réviser les comptes pour voir s’il il y a 
des fonds disponibles pour contribuer à ce projet avant de prendre toute 
décision. 
 
23-79 : JEAN-CLAUDE BABINEAU / MARIETTE CORMIER 
 
Que l'on reporte cette demande d’aide financière pour le projet du Parc 
communautaire Calixte F. Savoie à une réunion ultérieure. 

 
ADOPTÉE 

 
 
18. Rapports du maire et des membres du conseil 

 
Le maire avise que le repêchage de la Ligue de hockey Junior A aura lieu cette 
semaine. Il indique qu’il a beaucoup de réunions et qu’il est très occupé. Il 
encourage les gens à assister aux réunions du conseil municipal. 

 
La maire suppléante fait part que la soirée pour introniser les athlètes et 
bâtisseur au Mur de la renommée sportive du Grand-Bouctouche s’est très bien 
passée. Elle souligne qu’elle a assisté à des ateliers informatifs lors du au 
Congrès annuel de la FCM qui a eu lieu à Toronto. Aussi, elle mentionne l’AGA 
de l’Association acadienne des artistes professionnel.le.s du Nouveau-Brunswick 
(AAAPNB) l’Association des artistes qui a eu lieu ici à la Salle Guy A. Richard la 
fin de semaine dernière. 

 
Le conseiller Achille Bastarache informe que le Comité de la Société historique 
du Grand-Bouctouche a trouvé des fonds pour réaliser leur projet. Il mentionne 
qu’il a beaucoup de réunions avec l’AFMNB. Aussi, il souligne l’importance du 
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Monument aux pionniers de Bouctouche situé sur la rue Acadie et indique qu’il a 
besoin d’un peu de réparation.  

 
La conseillère Mariette Cormier fait part qu’elle siège sur le Comité de Pédiatrie 
sociale et indique qu’ils ont commencé la musicothérapie avec quelques jeunes. 
Elle est aussi très occupée avec le Comité du Festival de Mollusques qui va 
avoir lieu du 15 au 23 juillet prochain. Elle mentionne qu’elle siège sur le Comité 
des finances et qu’ils vont se rencontrer aux 3 mois avec la directrice des 
finances Chantal Richard. 
 
Le conseiller Clétus Maillet remercie le Comité de Sainte-Anne-de-Kent d’être 
venu faire leur présentation et souligne l’importance de leur projet. 
 
Le conseiller David Boudreau fait part du beau projet du Parc communautaire de 
Sainte-Anne-de-Kent. Il souligne la belle soirée du Mur de la renommée sportive 
du Grand-Bouctouche et félicite les personnes intronisées, soit Théophile Allain, 
Chantal Goguen et Huberte Jaillet. Aussi, il félicite et remercie Mike et Fernande 
McFadden pour leurs actions bénévoles. 
 
Le conseiller Jean-Claude Babineau indique qu’il a assisté à une réunion avec le 
département des transports sur la condition des routes. Il fait part que le plan de 
mesures d’urgence est révisé et qu’ils vont rencontrer le comité prochainement. Il 
souligne que les ateliers à Toronto étaient très éducatifs. 
 
La conseillère Lise LeBlanc remercie le Comité de parents pour leur projet du 
Parc communautaire à l’école de Sainte-Anne-de-Kent. Pour ce qui est de la 
Commission de la Bibliothèque publique Gérald-Leblanc, elle indique qu’ils ont 
reçu deux postes pour travailler avec le Club de lecture pour les emplois d’été. 
Elle souligne que Marie-Mai Hébert est maintenant la présidente du comité, 
Madeleine Lemay, trésorière, Pierre Potvin, vice-président et Monique Langis est 
secrétaire. 
 
Le conseiller Gérald Saulnier fait part que le projet de la caserne des pompiers 
va très bien. 
 
 

19. Questions du public (15 minutes max.) 
 
Monsieur Edgar LeBlanc informe qu’il y a maintenant trois équipes provinciales 
de base-ball dans Kent-Sud qui jouent à Saint-Antoine, Notre-Dame, Bouctouche 
et autres. Il fait part que les champs à Bouctouche ne sont pas dans un bon état 
et qu’il a fait des démarches pour les faire réparer. Ils attendent pour les 
estimations. 
 
Le maire demande à Monsieur LeBlanc de revenir avec les prix pour voir à faire  
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réparer ces terrains et remercie Monsieur Hébert et Monsieur LeBlanc pour 
prendre charge de ces travaux. 
 
La maire suppléante recommande de travailler avec le directeur des loisirs et 
immeubles, Luc Cormier. 
 

 Monsieur Raymond Hébert indique qu’il a commencé à faire des démarches pour 
faire un petit terrain de base-ball pour les débutants. 

 
 
20. Levée de la réunion 

 
23-80 : JEAN-CLAUDE BABINEAU 
 
La réunion est levée à 20h24. 

 
ADOPTÉE 

 


